

Crisis, oportunidad de plantear nuevo proyecto de desarrollo (El Financiero 30/06/09)

Crisis, oportunidad de plantear nuevo proyecto de desarrollo (El Financiero 30/06/09) Mariana Otero-Briz Martes, 30 de junio de 2009 Urge cambiar modelos laboral y económico: Bensusán. Equilibrar fuerzas productivas ayudará a abatir desigualdad. Gasto social debe fortalecer el derecho al trabajo, señala. La grave crisis por la que atraviesa el país representa una oportunidad para replantear el modelo político, económico y laboral, a fin de establecer un proyecto de desarrollo nacional del que México carece, afirmó Graciela Bensusán, investigadora de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). En entrevista apuntó que el bajo crecimiento del país tiene por lo menos dos décadas, y se recrudeció por el impacto de la crisis global. De ahí que evadir el replanteamiento del modelo político y económico podría llevar a México a su inviabilidad, alertó la académica. Un ejemplo del deficiente desarrollo económico es la incapacidad para satisfacer la demanda de los jóvenes que ingresan al mercado laboral. En ese sentido, una reforma laboral debe sustentarse en la revisión integral del mundo del trabajo, pues no se puede basar en la modificación normativa sin considerar el estancamiento en las relaciones y derechos colectivos. Calificó como erróneo el argumento de que la Ley Federal del Trabajo (LFT) es rígida, como han señalado últimamente los organismos internacionales y el gobierno federal. Y es que permitir diversas formas de contratación constituye una legislación sumamente flexible. Por otra parte, la LFT presenta anacronismos que frenan la capacidad de las empresas para adaptarse a la economía nacional. Dos factores decisivos para abatir la desigualdad social en el país son el restablecimiento del equilibrio en el mundo laboral y la creación de organizaciones que velen por los derechos de todos los trabajadores, y no sólo los asalariados. "El derecho al trabajo tiene un alcance importante en el bienestar de la población, pero no es el único recurso, pues tiene que estar acompañado de un gasto social bien orientado y un modelo de seguridad social universal."